



Jóvenes en Acción, segunda edición



Muy buenas tardes con todos. Hemos llegado un poco tarde hoy por el clima, el clima no nos ha ayudado, pero nada nos puede impedir a que nosotros estemos con las personas que han creído en este gobierno, que han creído en este joven presidente, que han creído en todas las personas que han hecho este proyecto posible.

Nuestro gobierno está enfocado en darles a ustedes, los jóvenes, las mejores oportunidades para su desarrollo. Y esto no fue solo un discurso, ni tampoco una promesa de campaña, esto ya hoy es una realidad. Hoy se puede ver en las cifras, se puede ver en los números, cómo ha mejorado la ocupación juvenil.

Tenemos más jóvenes estudiando, tenemos más jóvenes trabajando, tenemos más jóvenes en pasantías. Hemos entregado más de 160.000 becas en escuelas técnicas. Hemos cambiado la vida de más de 80.000 jóvenes mujeres.

Hemos ayudado a más de 10.000 madres solteras, con una o dos cargas, menores de 23 años. Dándoles una oportunidad para estudiar y dándoles también a sus niños el





cuidado que necesitan en una guardería. Todo esto se lo mencionó en campaña y se lo está cumpliendo.

Este gobierno se ha pasado durante 20 meses peleando contra mafias, peleando contra una generación que se rehúsa a ser relevada, y también contra políticos que nos han molestado desde el día uno, tratando de engañar a la gente, tratando de engañar especialmente a esos jóvenes que creyeron en nosotros. Pero vamos a romper un poco de mitos. Les voy a contar algunas historias:

Cien mil Jóvenes en Acción, ya fue en el primer programa. Hay 170.000 jóvenes en todo el país que tienen una beca. El 65% de esos jóvenes son mujeres. Hemos ayudado a madres solteras que antes nadie ni siquiera las consideraba, ¿por qué?, porque por su propia condición son las que están al final de la fila. Tienen un niño o una niña, muy probablemente lactante, no pueden salir de la casa, nadie las ayuda a cuidar a los niños, no pueden estudiar o trabajar a tiempo completo por el cuidado de ese niño. Entonces se va creando un ciclo de miseria.

Nosotros hemos acabado con eso y estamos atacándolo fuertemente. La típica también, especialmente en Cuenca: "No, que en Cuenca... se olvidan de Cuenca".

Cuenca tiene la primera zona franca tecnológica, hicimos la Cumbre Iberoamericana. Per cápita es una de las tres provincias también que más Jóvenes en Acción, que más becas también ha recibido, que más bonos ha recibido. Y es una de las cuatro provincias más visitadas por este gobierno. Reactivando también la economía en cada visita. Visitando las zonas más pobres, visitando las zonas más abandonadas y llegando con esperanza en los lugares donde decían: "Es imposible que a mí me ayuden, es imposible que la gente llegue acá, que un gobierno llegue acá".

Otro mito que hablaban es que este gobierno atenta contra el medio ambiente. Este gobierno siempre va a estar del lado de la gente. Nos obligaron a cumplir una sentencia. Después de esa misma sentencia, yéndonos en contra de esa sentencia, nosotros mismos suspendimos un proyecto minero que un poco de muertos políticos querían revivir engañándolos a ustedes y atacando al gobierno haciéndose ellos los héroes. Hoy esos héroes andan escondidos, no saben qué más decir, no saben qué más hacer, no saben qué marcha hacer. Pero si es que hoy día lo someten a una votación, nadie va a votar por ellos de ninguna forma, porque nunca ayudaron a la gente, porque nunca los





ayudaron a ustedes, porque no tienen ninguna buena historia que contar, solo una mala que contar o un insulto hacia un gobierno.

¿Qué más hemos hecho por Cuenca? Los premios Platino, vienen ahora en 2027, la Cumbre de Empresarios Latinoamericanos que reúne a las 50 empresas familiares más grandes de América Latina con 400 billones de dólares en patrimonio conjunto. ¿Dónde lo estábamos trayendo? ¿Dónde lo estamos trayendo?, a Cuenca. Eso genera oportunidades, eso genera empleo, eso genera exposición a una ciudad que se merece el cariño de un gobierno central, se merece la atención de un gobierno central, y más que nada un pueblo y unos jóvenes cuencanos y jóvenes azuayos que se merecen una oportunidad.

Se merecen una oportunidad que antes capaz fue negada por gobiernos en el pasado. Hoy iniciamos una segunda fase del programa Jóvenes en Acción, es una segunda fase.

La primera fue todo un éxito. Hoy iniciamos una segunda fase. Asimismo, vamos a entregar otras 200.000 becas para aprender inglés, como ya entregamos 460.000 becas para aprender inglés.

Estos programas al final vuelven a cada uno de ustedes más competitivos y se los ve en los resultados. Estamos con una tasa, la más alta del 2018, de ocupación juvenil. La tasa de pobreza más baja desde el 2018 con el 24%. La tasa de empleo adecuado más alta desde del 2017.

Todas esas son cifras claritas por parte del INEC, del SRI también. Hemos impulsado para que estén las ventas y el crecimiento descentralizado en el Ecuador, y que ustedes tengan también oportunidades de trabajo, oportunidades de estudio, que no solo se vaya a las dos provincias más grandes.

Esos son números reales. Cuenca ya crece arriba del 18%. El Azuay crece arriba del 12% en ventas y económicamente está arriba del 6%.

Pero esas cifras están bonitas como para un panel o para ir a un foro económico a explicarlo. Lo que da verdadera satisfacción y con lo que uno se va a dormir tranquilo en la noche, es saber los centenares de miles de jóvenes que hoy tienen una oportunidad que antes no tenían. La cantidad de familias pobres que estaban





sumergidas en la pobreza y hoy tienen un trabajo, y hoy tienen una forma de salir adelante.

La cantidad de mujeres emprendedoras, cabezas de familia, que ellas hoy en día pueden alzar la frente y decir: "Yo con el crédito del gobierno estoy manteniendo a mis hijos, estoy manteniendo mi casa y con una situación difícil le he dado la vuelta".

Esas son las historias y esas son las cifras que verdaderamente importan. Esas son las cifras que van a quedar en la memoria de la gente, en la memoria colectiva de una nación que creyó en un gobierno joven, en un gobierno completamente alejado de la política tradicional. Y también de los resultados tradicionales, porque estamos dando hoy en día resultados atípicos, resultados buenos y mejora en la vida de todos los ecuatorianos.

Quiero agradecerles una vez más por creer en nosotros, por seguir creyendo también en un presidente en el cual Cuenca le dio dos veces ya, con más del 60%, una votación arrolladora. Y estoy seguro que en la consulta popular también va a haber una votación favorable porque son preguntas en beneficio del Ecuador, en beneficio de la seguridad del Ecuador y el desarrollo económico.

Y me despido siempre mostrando mi más profundo cariño por todos ustedes, por esta ciudad, por esta provincia y especialmente por su gente que siempre nos dibuja una sonrisa, y siempre nos abre sus brazos para poder trabajar en conjunto, y para poderles dar a cada uno de ustedes la felicidad, el desarrollo y la confianza que se merecen.

Muchas gracias.

DANIEL NOBOA AZIN
Presidente Constitucional de la República del Ecuador

